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院就好了。 

廖院長俊智：這個不一樣，這部分待會兒再解釋。 

陳委員學聖：不用解釋，我看得很清楚，你為了要符合我們的需求，你要讓人家感覺到中研院不是

無用的，我要告訴你，中研院的無用都是無用之大用，不要為了證明你有存在，所以你告訴我

有應用了一些東西，這些東西有時候交給農業所、林試所來做就好了，用不到你來做。院長你

不用屈從於我們，不必要媚俗，我講的一點你可以聽得進去嗎？難得可以給你這麼大的空間，

讓你可以轉一個方向，不必…… 

廖院長俊智：基本上原則同意，但是實際上的例子我可能需要再跟委員討論，因為很多東西還是需

要中研院從頭做到尾的部分，我們中研院是願意做這些工作，並不是屈從於社會壓力，比如新

南向政策部分，我們並沒有因為新南向增加或減少什麼樣的活動，我們完全是依照學術的需求

，我們積極跟…… 

陳委員學聖：院長，因為時間的關係，不要耽誤大家，我就只有兩點建議，總統有跟你見面聽你談

話，但是在預算方面並沒有支持你，讓我覺得他是表裡不如一，你要跟他講這是我們立法院講

的，竟然比去年度少，又跟你預期減少少，你應該大幅增加，要證明中研院存在的價值，不是

在應用上面。 

最後，給院長個人的建議，剛剛你一開始講說，你一來就被很多的會綁在一起，但是院長，

你是中研院的領導者，這個領導者要跟大家一起，而不是一個上下之間的隸屬，我聽說你跟大

家見面的時間，為了掌握效率，有時見面二、三分鐘就結束了。 

廖院長俊智：沒有這回事！通常是超過時間，大家都…… 

陳委員學聖：院長記得自己講的話就好了，好不好？因為你太重視效率了，你想很快就把大家見面

完畢，但是見面二、三分鐘就走了，有點可惜，可以多談一談，好不好？用一點人和，把大家

的氣氛拉好，然後在中研院創造一個新的開始，好不好？謝謝院長，加油。 

廖院長俊智：謝謝。 

主席（陳委員學聖）：登記質詢的委員已全部質詢完畢，今日上午會議做如下決定：「一、本日會

議報告及詢答完畢，委員所提書面質詢，列入紀錄，刊登公報。二、委員質詢時要求提供相關

資料或以書面答復者，請相關機關於兩週內送交個別委員及本委員會。但委員另行指定期限者

，從其指定。」 

現在處理臨時提案。請宣讀。 

中研院及其下轄研究機構（包含近史所）對於學術資料的閱覽、使用規範，應秉持學術資訊

公開之精神。中研院應針對是否合乎檔案法、政府資訊公開法之相關規範，是否合乎法律保留

原則，進行通盤檢討。並於一個月內將結果提交本委員會。 

提案人：鍾佳濱  何欣純  陳學聖 

主席：請問各位，對本案有無意見？ 

廖院長俊智：同意照辦。 

主席：本案照案通過。 


